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一般質問通告表
平成24年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 20分 前島　明男（公明県民会議） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の施政方針について

(1) 今後の沖縄振興に向けた取り組みについて具体的な説明を求めます。

(2) 復帰40周年記念事業について奄美大島との連携はどうなっているか。

(3) 「スポーツアイランド沖縄」の構築について伺う。

(4) 本県の交通渋滞緩和や公共交通機関の利用促進をどのように図るのか伺う。

2 総務部、知事公室関係について

(1) 遺骨収集について。現状認識と今後の対策を伺う。

3 企画部関係について

(1) 航空運賃低減化事業について伺う。

(2) 交通・物流コスト低減化事業について伺う。

(3) 沖縄県離島住民交通コスト負担軽減事業について伺う。

4 文化観光スポーツ部関係について

(1) 空手道会館建設の基本計画はどうなっているか。

(2) 国際アジア音楽祭の成果と今後の計画を伺う。

(3) 多言語観光サイン事業の進状況を伺う。

(4) Jリーグ規格スタジアムの基本構想策定の進状況はどうなっているか。

(5) 世界エイサー大会開催の準備状況を伺う。

5 商工労働部関係について

(1) 雇用対策について

ｱ 就職困難者総合支援事業はどうなっているか。

ｲ 若年者総合雇用支援事業はどうなっているか。

ｳ インターンシップ拡大強化事業はどうなっているか。

ｴ 戦略的雇用対策事業はどうなっているか。

ｵ 高齢者・障害者雇用対策はどうなっているか。

ｶ 若者雇用をめぐるミスマッチ解消の対策はどうなっているか。

(2) 沖縄ＩＴ津梁パーク企業誘致と現状はどうなっているか。

(3) 特別自由貿易地域賃貸工場の現状と対策を伺う。

(4) 県産品販路拡大の現状と対策を伺う。

(5) 太陽光発電システム設置への支援を拡大すべきだと考えるがどうか。

6 福祉保健部関係について

(1) 出産手当の全額を国庫負担とすべきだと考えるがどうか。

(2) 児童虐待防止対策事業の成果と今後の対策を伺う。

(3) 障がい者工賃向上支援事業の現状と今後の対策を伺う。

7 農林水産部関係について

(1) おきなわ型つくり育てる漁業促進事業の現状と今後の対策について伺う。

(2) 耕作放棄地対策事業の現状と今後の対策について伺う。



2

(3) もずく等水産物の販路拡大の現状と対策について伺う。

8 土木建築部関係について

(1) 沖縄西海岸道路整備促進事業の進状況を伺う。

(2) 沖縄都市モノレールの延長整備事業の進状況を伺う。

(3) 県道那覇・宜野湾線（パイプライン）整備事業の進状況を伺う。

(4) 浦添西原線（港川道路）道路改築事業の進状況を伺う。

(5) 本部港沖防波堤整備事業の進状況を伺う。

9 教育委員会関係について

(1) 高校中退者の支援事業の現状と課題を伺う。

(2) 小中高校全教室のクーラー設置事業の進状況を伺う。

10 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成24年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 20分 金城　　勉（公明県民会議） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 普天間飛行場の移設問題について

(1) 日米の共同報道発表についての評価はどうか。

(2) 米国が分離返還について協議を始める理由をどう考えるか。

(3) 普天間飛行場の補修は固定化への布石ではないか。

(4) 政府が岩国市に在沖海兵隊の分散移転を求めないとしたことをどう考えるか。

2 子ども・子育て支援について

(1) 認可化促進事業の取り組みについて、新年度の事業計画はどうか。

(2) 認可外保育園児への給食費助成拡充について、一括交付金を活用できないか。

(3) 放課後児童クラブ（学童保育）の支援拡充について、公的施設の割合が低い、保育料が
高い等の課題をどう克服するか。

3 難聴児童の補聴器への助成について

(1) 小中高校生の難聴対策実態調査はどうか。

(2) 軽中等度の難聴児童生徒の補聴器への助成はどうか。

4 「脳脊髄液減少症患者・家族支援協会」からの要望について、その後の対応を伺う。

(1) 県内公立病院において先進医療の申請と診療の開始を求める。

(2) 県主催で専門医や患者を招き、勉強会の開催及び患者救済のための意見交換の実施
を求める。

(3) 県内全医療施設（特に整形外科）への第70回脳神経外科学会総会で発表の診断基準
の啓発及び案内をしてほしい。

(4) 子供の脳脊髄液減少症の実態調査及び教師・保護者への啓発（勉強会・広報活用等）
に取り組んでほしい。

5 山里地区再開発事業の県支援について

6 中城湾港の定期船就航実験の状況はどうか。

7 農林水産振興について

(1) オガコ床養豚について

ｱ オガコ床養豚の有効性について

ｲ 今後の目標はどうか。

ｳ 養豚業の後継者育成の取り組みはどうか。

(2) モズク養殖業振興について

ｱ 生産者価格はどうか。

ｲ 生産量の目標数値はどうか。

ｳ 新年度の予算額はどうか。

(3) 「海から豚がやってきた」７勇士の顕彰碑建立について

8 「沖縄国際アジア音楽祭」開催について、３年間の実績と新年度以降の取り組みはどうか。

9 県議選挙に向けたポスター、看板等の掲示のあり方について、法令で許される範囲はどう
か、また、違法行為への対応はどうするか。

10 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成24年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 20分 吉田　勝廣（無所属） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 新たな「沖縄振興特別措置法（案）」が国会に提出されたが、同法案の問題点は何か、
今後の対策を伺う。

(2) 新たな「返還跡地利用促進法案」が国会に提案されたが、問題点と課題は何か、今後の
対策を伺う。

(3) 同法に対する野党の統一（案）も参議院に提出されたが、政府（案）との相違点は何か、
野党に対する協力をどのように進めていくのか伺う。

(4) 内閣府沖縄担当部局予算（2937億円）の確保を高評価する。今後10年間約3000億円を
確保できるか、決意を伺う。

(5) 沖縄総合事務局の事務・権限の移譲について決意を伺う。

2 一括交付金の活用について

(1) 財政基盤の脆弱な町村は、「うら」負担を捻出することに苦労しているが（ごみ、下水道、
船舶）、これら町村に対する活用はできないか。

(2) 基礎学力向上のために、市町村と連携して臨時教職員を拡充する考えはないか。

(3) 一括交付金の使途の優先順位について明らかにされたい。

3 沖縄大学院大学について

(1) 沖縄大学院大学が2012年９月に開学することは、県を初め地域の学術・文化振興にも大
きく寄与するものと考えるが、地元谷茶区を中心とする恩納村等の要望に対する施策に
ついて伺う。

4 県立高校編成整備計画について

(1) 北部地域の再編計画に反対意見が続出しているが、その状況と対策を伺う。

5 教員のボリビア派遣事業廃止について

(1) その理由は何か。

(2) 教員の派遣によってボリビアにおける日本語教育、文化、先住民との交流など大きな成
果があったと判断するが、教育長の考えを伺う。

6 観光振興について

(1) 沖縄県のリゾート（宿泊）の拠点である恩納村を初め北部地域の観光戦略について伺う。

(2) 観光産業に働く労働者の育成について伺う。

7 水資源地域の財政の確保について
　沖縄県の「水」は、国頭村、東村、大宜味村の３村に依存しているが、これら３村に対して
県、企業局等から財政的支援がなく不満が充満している。県企業局の対策を伺う。

8 地域医療について

(1) 前石垣市長の大濵さんが安田診療所で頑張っているが、北部地域の医療の現状と課題
について伺う。

(2) ２機目のドクターヘリの導入について伺う。

9 農林水産行政について

(1) 恩納村漁業協同組合は、海ブドウで天皇賞に輝いたが、今後の海ブドウの販路と対策を
伺う。

(2) 国頭漁業協同組合参加村の漁港の整備について伺う。
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(3) 含みつ糖生産に対する総合的な支援策について伺う。

(4) 沖縄型農業共済制度の導入は高く評価するが、その事業内容について説明されたい。

(5) ことしのさとうきび生産は例年の半分にまで落ち込んだ。さとうきび生産者及び会社等に
対する支援策はあるか伺う。

10 信号機の設置について

(1) 宜野座村漢那区は、信号機設置要請から10年、しかしいまだに設置されず、子供たちは
父、母、おじ、おば、先生の協力で歩道を横断している。最近も人身事故が発生してお
り、早急な信号機の設置が必要と考えるが、県警の対策を伺う。

11 消防広域化について

(1) 休止の理由を伺う。

(2) 地域消防広域化（例えば北部地域）の新たな設置は考えられないか。

12 北部振興について

(1) 継続したことは評価するが、補助率、額とも減少しており、使い勝手が悪くなっている。北
部振興に対する県の対策を伺う。

(2) 鉄軌道の導入について、進状況はどうなっているか伺う。

13 屋嘉地区（港湾）における建物（不法占拠）の撤去はどうなっているか。

14 基地問題について

(1) オスプレイが配備されるハワイの基地とキャンプ・シュワブ、普天間基地との類似点と相
違点を伺う。

(2) 米兵の事件・事故が相次いでいるが、対策を伺う。
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一般質問通告表
平成24年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 20分 中川　京貴（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 米軍基地問題について

(1) 米軍嘉手納飛行場及び普天間飛行場から発生する基地被害について、県の認識と解
決に向けての取り組みについて

(2) 日米地位協定の抜本的見直しについて

(3) 普天間飛行場の嘉手納統合案が、テレビやマスコミを通してたびたび議論の対象になっ
ている。県の認識を伺いたい。

2 防音工事について

(1) 平成23年４月より防音工事の対象が拡大され一定の評価は得られたが、まだまだ騒音被
害を受けている地域では不平等だと要請を受けているが、県の認識と取り組みについて
伺いたい。

(2) 住宅防音工事の手続の簡素化について

(3) 防音工事に伴うソーラーシステム導入についての進状況及び県の支援策は。

3 固定資産税の無料化について

(1) 公共事業が年々削減され、県内建設業に深刻な影響を与えている。県の経済活性化及
び住宅促進に向けて５年間の固定資産税の無料化ができないか。

4 旅券センター（パスポート）業務について

(1) 市町村への実施経過（進状況）について

5 土木建築関係について

(1) 国関係発注工事（沖縄総合事務局及び沖縄防衛局）における県内業者の受注率及び
県外業者の受注率について

(2) 県は、国関係発注工事の県内業者の支援策としてどのような取り組みを行ってきたか。

(3) 米軍基地内の公共工事における県内業者の受注率（ボンド制度）について

(4) 米軍基地内の米軍工事の発注に県内業者が参加できる施策として、県はどのように考え
ているか。

(5) 本県産業で建設業の占める割合は高く、建設業が県経済を牽引している状況 の中で、
公共事業費の削減が続いている。新たな沖縄振興計画において、県内建設業に対し米
軍発注工事（ボンド制度）の取り組みや基金の設立支援について伺いたい。

(6) 読谷・嘉手納・北谷から那覇向けの国道58号の渋滞対策について

(7) 読谷村県道６号線の交通渋滞の対策について

6 総合評価方式の課題について

(1) 「本工事の特性をふまえ施工上配慮すべき重要と判断される事項について記述」となっ
ておりますが、審査を担当する発注部署担当者それぞれの個別の判断基準が統一され
ていないとの懸念が業者内では出てきております。審査終了後に資料開示されても、そ
の時点では遅いのではないか。

(2) 総合評価方式のメリット・デメリットについて県の考えは。

(3) これまで業者からの要望や陳情などはなかったのか。改善策は。

7 福祉問題について

(1) 本県の子育て支援対策の状況と、一括交付金を活用した今後の対策についてお伺いし
たい。
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(2) 中学３年までの医療費の入院無料化について対象となっている数と予算について

(3) 沖縄県の子育て支援の現物支給制度について、中学３年まで入院・通院した場合の対
象となる数と予算について

8 農林水産業の振興について

(1) 平成23年度台風による県内被害状況について、その概要と最も被害を受けた農林水産
業の状況を伺いたい。

(2) 農作物等への影響は甚大であるが、県の支援はどうなっているか伺いたい。

(3) 県内の農業就業人口は何人で、就業者の高齢化も進む中で後継者育成についての取
り組みを伺いたい。

(4) 県内漁業生産額は年々落ち込んでいるようだが、その要因を県はどのように分析してい
るか伺いたい。

9 畜産業振興について

(1) 平成23年度に県民の食の安全性の確保から沖縄県食肉センターのヤギ・豚の屠畜場が
改善され整備された。しかし、牛の処理施設がまだ改善されていません。一括交付金を
活用した牛の処理施設の工事は。

(2) 牛の屠畜料、豚の屠畜料、ヤギの屠畜場について伺います。

(3) ヤギの屠畜料は7641円、検査手数料200円（合計7841円）に対し、ヤギ畜産農家からは
5000円に引き下げてほしいと要望があるが、県の見解は。

10 水産業振興について

(1) 沖縄振興計画の中に海の牧場（海洋牧場）建設の実現について

ｱ 本県における地産地消を推進する立場から、食の安全と一年を通して安定供給するた
めに定置網からとれる生きた魚を海の牧場で育て（畜養）または養殖し、新鮮な魚を県
民に供給できる海の牧場の設置をしていただきたい。

ｲ 離島県である沖縄の水産業、つくり育てる漁業を推進するため先進地域における海洋
調査などこれまでの経過について伺いたい。

ｳ ヤイトハタ（ミーバイ）養殖の状況は。

11 警察行政について

(1) 県外から来る凶悪犯・指名手配容疑者がたびたび沖縄で逮捕され、または身を潜めて
いた経緯もあり、県内の海空港等の防犯カメラ等を活用した初動捜査体制どうなってい
るか。

(2) 初動捜査に効果がある緊急配備支援システムの整備状況はどうなっているか。

(3) 犯罪の抑止や犯罪捜査を行う上で防犯カメラに一定の効果があると思うが、今後警察に
おいてその設置数をふやしたり、商店街等の地域住民の安全を守る立場から支援がで
きないか。

12 車庫証明書抹消手続のトラブルと簡素化について

13 教育行政について

(1) 学校教育現場における安心・安全な取り組みについて

(2) 不登校対策について

(3) 県立高校における退学について

14 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成24年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 20分 當山　眞市（公明県民会議） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 平成24年度知事施政方針について

(1) 復帰40周年記念事業の太平洋島サミットの開催について伺う。

(2) 自然環境保全再生事業の中でサンゴ礁生態系の保全再生事業について伺う。

(3) 循環型社会構築事業としてオガコ利用による養豚の普及促進等、県産リサイクル製品の
利用拡大について伺う。

(4) 世界水準の観光リゾート地の形成事業として、地域の観光資源創出事業への支援につ
いて伺う。

2 基地問題について

(1) 普天間飛行場移設問題膠着打開について

ｱ 2006年の日米合意による在日米軍再編を見直し、在沖海兵隊の国外移転や嘉手納以
南の基地の返還がパッケージから離れ、先行返還されることをどう評価しているか。

ｲ 渡辺防衛副大臣は２月17日、米軍再編の見直しではなく調整だと発言し、嘉手納以南
の基地返還についても、規模の調整は今後行うと発言しているが事実か。

ｳ ２月18日の田中防衛大臣来県は、従来の辺野古と嘉手納以南返還とのパッケージ論を
分離し、先行返還することを県に伝えることが目的と言われていたが、触れなかった理
由は何か。

ｴ 米高官や野田首相は、普天間は辺野古移設か普天間固定化かの二択しかないと発言
しているが、危険性の除去という原点を解決する手法をどのように構築するか。

ｵ 沖縄の米海兵隊1500人が岩国基地に移転するアメリカ側の計画を山口県が拒否した
ことで、日本政府はすんなり受け入れ見送りとなったが、グアムへの4700人移転にとど
まることになるのか。

ｶ ４月に予定の米軍再編ロードマップの見直しを協議する（２プラス２）の新たな工程表の
基本合意までの行動計画はどうか。

ｷ 辺野古埋め立てについて、仲井眞知事が不承認でも地方自治法に基づいて、是正指
示や代執行など、可能になる場合があると政府答弁書を閣議決定したが、県はそうなら
ないようアクションを起こしたか。

3 天然ガス試掘事業について

(1) 県の実施した本島中南部や宮古での調査結果は出ているか伺う。

(2) 各地における埋蔵量と試掘地の選定はどうなっているか伺う。

(3) 民間業者の参入は試掘の段階から可能か。

(4) 鉱業法に基づく鉱区の設定はどうなっているか。

4 警察行政について

(1) 県内における薬物押収の実態について

ｱ 覚せい剤、大麻等の昨年の実態はどうか。

(2) 全国的に増加傾向にある脱法ドラッグの取り締まりについて

ｱ 県内における脱法ハーブ販売店の状況はどうか。

ｲ 販売されている「ラッシュ」や「スパイス」等や薬物法上で指定薬物として規制できない
か。

ｳ 健康被害の実態を公表し、早急に法整備を提起し、根絶に取り組むべきだと思うがどう
か。
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5 観光行政について

(1) 第３次沖縄県観光振興計画について

ｱ 最終年次を迎えて、４年間の総括と第４次における計画目標について伺う。

(2) ビジットおきなわの計画実現策は。

(3) 沖縄修学旅行の来訪増に向けた、県と地域との連携事業の定期的開催について

6 沖縄振興新法・米軍返還跡地利用法について

(1) ２法案の年度内成立のスケジュールは。

(2) 県の要求してきた重点事項は盛り込まれるか。

(3) 改正返還特措法での地主への給付金の支給期間延長は仮換地まで拡大可能か。

(4) 一括交付金は、満額に近い予算獲得ができたことを高く評価するが、100％執行に向け
た体制づくりが急務だと思うがどうか。

7 我が会派の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成24年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 20分 仲田　弘毅（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 一括交付金について

(1) 沖縄振興予算案への評価と、沖縄振興交付金を今後の沖縄振興にどう活用していくの
か伺いたい。

(2) 沖縄振興公共投資交付金いわゆるハード事業771億円の各部局への配分はどうなって
いるか。また、農林水産部及び土木建築部はどのように市町村へ配分し、事業を予算化
するのかお聞かせください。

(3) 沖縄振興特別推進交付金ソフト事業803億円の市町村間の配分について、市町村から
の意見（均等割など）への対応を含めどう取り組んでいくか伺いたい。

(4) ソフト事業について、市町村が事業化する上での県のバックアップ体制はどうなっている
か伺います。

(5) 県、市町村がよりよい意思疎通を図るためには、市町村課の職員の拡充が必要と考えて
おりますが、県の方針を伺いたい。

2 駐留軍用地返還特別措置法について

(1) 駐留軍用地返還特別措置法（案）における自民党と政府案が法案として出てきました。
政府案は自民党案をほぼ取り組んだ形になっておりますが、知事はどう評価しておりま
すかお聞かせください。

3 産業振興について

(1) 沖縄ＩＴ津梁パークの整備状況とクラウドコンピューティング拠点の形成について

ｱ 沖縄ＩＴ津梁パークの整備状況と今後の取り組みについて伺いたい。

ｲ 昨年３月の東日本大震災を受けて、データのバックアップやリスク分散の拠点として沖
縄への関心が高まっているが、これに対して県はどのような対応を考えているのか伺い
たい。

ｳ 沖縄型クラウド基盤を構築することの本県情報通信産業振興への効果について伺いた
い。

4 中部地区道路整備計画について

(1) うるま市における現在整備中の伊計平良川線について、未整備区間となっている宮城島
内の道路整備計画について伺いたい。

(2) うるま市与勝半島一周の南側整備について伺います。

5 農林水産業の振興について

(1) 平敷屋漁港は、津堅航路の拠点港であるとともに、「もずく」を初めとした水産物の陸揚
げ拠点、流通加工拠点漁港でもあり、その耐震強化が待たれるところであるが、耐震化
整備について県の方針を伺いたい。

(2) 津堅島においては、かんがい施設の老朽化に伴いかんがい用水の確保が困難な状況
にあります。島の農業生産性の向上には早急にかんがい施設整備が必要と考えるが、現
在の取り組み状況についてお聞かせください。

(3) 県営かんがい排水事業与勝地区については、地下ダム本体が完成し地元農家は早急
な末端整備を望んでいると思いますが、現時点における末端の採択率及び平成23年度
末における整備率について伺いたい。

(4) 末端を整備した後の水利用率の向上は、整備した施設の有効利用はもちろんのこと、地
元農家の所得向上及び地下ダムを管理する土地改良区にとっても重要な課題でありま
す。利用率向上に向けた具体的な取り組みを行っているか伺いたい。
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6 福祉・子育て関連について

(1) 乳幼児医療費助成事業の見直しについて

ｱ 今回の改正内容とその考え方について伺いたい。

ｲ 今回の改正について、実際に助成を行う市町村の理解は得られておりますか。

ｳ 今回の改正により、どのような効果が見込めるか伺います。

ｴ 今回の改正は、いつから実施されるのかお聞かせください。

(2) 保育所待機児童対策、放課後児童クラブ支援、母子家庭生活支援の各事業について

ｱ 各事業内容について伺いたい。

ｲ 一括交付金との関連はどうなっているか伺いたい。

7 教育問題について

(1) 不登校問題について

ｱ 県内の実情はどうなっておりますか。

ｲ 教育、特に担任の対応が注目されておりますが、具体的な取り組みはどうか伺いたい。

ｳ 子供会や放課後児童クラブ等を通して不登校の子供たちの「居場所づくり」についてお
聞きしたい。

(2) 教職員の指導力について

ｱ 指導力が不足しているという教員の基準と認定方法について基本的な考え方を伺いた
い。

ｲ 本県において、どの程度の人数になりますか伺います。

ｳ 問題の解決策としてどのような対応がなされておりますか。

ｴ 研修等を受けた教員が、その後何％が翌年学校現場へ復帰しておりますか。

8 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成24年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 20分 座喜味　一幸（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 新たな沖縄振興について
　新たな沖縄振興計画の初年度となる2012予算案は沖縄振興一括交付金の創設で画期
的なものとなった。県民は成果を評価し期待しています。

(1) 歴史的な沖縄振興一括交付金が創設されたが、知事の評価と新たな沖縄振興に対する
決意を伺います。

(2) 一括交付金の活用のあり方や予算執行に当たっては、関係市町村との連携、県民の参
加の協働体制が必要と思いますがいかがですか。

2 離島過疎地域の振興について

(1) 宮古・石垣・久米島航空路線が航空機燃料税の軽減特例措置の対象となったが、観光
産業への波及効果や航空賃等の軽減水準について伺います。

(2) 沖縄離島住民等交通コスト負担軽減事業について

ｱ 本事業実施に伴う航空運賃の軽減水準はいかほどか。

ｲ また、航空貨物運賃の軽減水準はどうか。

ｳ 本事業の対象から那覇－宮古路線が外されるのはなぜか。これから拡大すると思われ
るＬＣＣ航空会社の参入を阻害することにならないか見解を伺います。

(3) 離島総合会館(児童・生徒支援センター機能を含む）(仮称)の設置について

ｱ 離島総合会館(仮称)の建設計画について伺います。

ｲ 本島離島・八重山離島・宮古離島等の小離島総合会館の全体建設計画について伺い
ます。

3 エネルギー行政について
　日本近海におけるメタンハイドレードや天然ガスの賦存量が有望視されています。沖縄近
海にあってもその賦存が言われています。

(1) 東シナ海の天然ガス田を優先的に利活用していくことは、沖縄経済が自立する上で重要
なテーマと考えますが見解を伺います。

(2) 平成23年度で本島中南部や宮古島で天然ガス賦存量調査が行われた。

ｱ 調査結果と事業化への可能性を伺います。

ｲ また、24年度の調査予定(試掘調査)、と利活用計画について伺います。

4 下地島空港の利活用について
　下地島空港を操縦士訓練用として利用しているＪＡＬが年度内終了を通告し、ＡＮＡは
13年度以降の撤退を含め白紙の状態である。

(1) ＪＡＬの撤退により12年度からの空港の管理運営が困難となることが予想されます。県の
認識と対策について伺います。

(2) 歴史的背景にかんがみ、国の直轄管理空港に管理がえすべきと考えるが県の見解を伺
います。

(3) 下地島空港の利活用について抜本的な解決策が示されるべきと考える。

ｱ 国際災害援助拠点としての活用について積極的に取り組む考えはないか伺います。

ｲ 国際航空機整備工場を誘致すべきと考えるが見解を伺います。

5 県営公園の整備について
　県下において県営公園の整備されていない地域は宮古地域のみである。

(1) 全県下の県営公園整備計画と宮古地域における実施計画・スケジュールについて伺い
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ます。

6 農業の振興について

(1) ＴＰＰ参加協議が本格的に始まった。現状認識について伺います。また、県は不安を持
つ農家に対しては、希望の持てる沖縄農業の将来像を描き示すべきと考えるが見解を
伺います。

(2) ５月台風によるさとうきび減収や昨年暮れから日照不足と低温等により農作物の生育に
大きな障害が生じていると聞くが、現状と対策について伺います。

(3) 農業共済の加入状況と共済の補償対象となる種目・補償推定額について伺う。

7 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成24年第1回沖縄県議会(定例会)

03月01 日(木)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

8 20分 辻野　ヒロ子（自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 土木行政について

(1) 新石垣空港建設について

ｱ 工事の進状況（用地造成・滑走路・誘導路等）と平成25年８月７日の供用開始までの
スケジュールについて伺う。

ｲ 国内線及び国際線ターミナルビルの進状況とテナントの取り組みについて伺う。

ｳ 新石垣空港開港記念と復帰40周年記念事業として植樹祭の開催について伺う。

(2) 県営新川・真喜良団地建設について伺う。

(3) 西表島・県道白浜－南風見線の延伸整備について

(4) 西表・白浜地区の高潮対策について

(5) 港湾内の外灯設置について

(6) 竹富町・与那国町における県営住宅の建設について

(7) 与那国・田原川沿岸における生物多様性等を考慮した河川整備について

2 離島振興について

(1) 航空機燃料税の軽減が特例措置の適用対象になり、宮古島、石垣島、久米島と本土間
が追加されたが、実際にどれくらいのメリットがあるのか伺う。

(2) 離島航空運賃低減と離島航路運賃の低減について、「沖縄離島住民等交通コスト負担
軽減事業」での支援の取り組み状況と、今後とも継続できる事業なのか伺う。

(3) 離島の生活コスト低減について、生活必需品の輸送軽費等を措置し、離島地域で販売
される生活必需品の価格を低減するための実証実験はどこの地域でどのように行われる
のか内容について伺う。

(4) 波照間空港の拡張整備及び航空路線の再開について伺う。

(5) 無電柱化推進事業の八重山、宮古地域の進状況と今後の取り組みについて伺う。

3 医療・福祉について

(1) 県立八重山病院の医師の安定確保を図る上で、抜本的な制度の改革が必要ではない
のか伺う。

(2) 離島勤務の医療従事者に対する優遇措置について伺う。

(3) 県立八重山病院の早期改築の必要性を訴え続けているが、いつごろにめどがつくのか
伺う。

4 観光行政について

(1) 国内、国外旅客プロモーション事業の支援について伺う。

(2) 国際定期便誘致事業の支援について伺う。

(3) 石垣島天文台の「星空学びの部屋」設置について伺う。

(4) 石垣島ゴルフ場建設の進状況と県の支援について伺う。

5 農林水産行政について

(1) 新川川赤土流出防止対策について伺う。

(2) 石垣牛のＢＳＥ検査を石垣市で実施することについて伺う。

(3) 夏植えさとうきび収穫後の「日本そば」栽培での農家の副収入の確保と、赤土流出防止
にもつながる栽培技術の支援について伺う。
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(4) 含蜜糖振興対策事業（製糖施設近代化事業）について伺う。

(5) デイゴヒメコバチ防除事業の継続が必要不可欠であり、平成24年度の予算措置につい
て伺う。

6 教育行政について

(1) 県立図書館八重山分館廃止に対する見解について

ｱ 廃止の方針を決めたようだが、決定に至るまでの経緯と今後の対応について伺う。

ｲ 石垣市・与那国町からの要望書について、どのように対処しているのか伺う。

(2) 八重山・宮古等、離島から沖縄本島に進学する生徒の学生寮の新設、また、離島の児
童生徒のスポーツ、文化など各種大会参加や修学旅行で利用する施設の建設整備に
ついて伺う。

7 環境生活行政について

(1) 川平湾の堆積土砂と湾内に流入した赤土等の状況を把握しているのか。その対策につ
いて伺う。

(2) サンゴ礁の保護・保全対策のために、オニヒトデの大量発生は、単に駆除するだけでな
く、その原因を調査し、対策に生かすべきだと考えるがどうなのか伺う。

(3) 八重山海域でのオニヒトデの発生状況及び対策、予算措置はどうなっているのか伺う。

(4) 八重山地区における漂着ごみの回収事業はどうなっているのか伺う。

(5) 地域グリーンニューディール基金終了後の漂着ごみ対策は、どのように行うか伺う。

8 我が党の代表質問との関連について


